



LIGUE D'ATHLÉTISME RÉGIONALE DU GRAND EST



ATHLÈ



COMPTE-RENDU

Visio GT Marche Nordique du

Mercredi 02 Juillet 2025

Début de la réunion : 20h35

Présents : CROENNE Marie-Catherine, CRESSONNIER Rodolphe, DONADEL Bernard, MOURER Pascal, MOURER Manon, PESE Delphine, TONNELIER Emmanuel

Excusés : ABRAHAM Jean-Yves, LEDENTU Jean-Noël, WERMUTH Tom, VANDENHAUTE Lionel

1/ Pour sur les actions en cours : acquisitions, point juges, nouvelles compétitions, Calorg, ...

- Acquisitions :

- Bâtons pour enfants : suite échanges et expertise de Jean-Yves, choix effectué ensemble et 12 bâtons achetés, en stock chez Jean-Yves.
- Bâtons connectés Gabel : 1 paire commandée et livrée chez Rodolphe.

- Point juges :

- CNM autorise désormais que les chefs juges fédéraux officient dans leur région
- Point avec Cathy sur kits pour juges (veste, polo, matériel et trousse à pharmacie...) – à finaliser – à remettre lors des rappels de formation
- Suite retour de JC Maury : les juges qui ne faisaient pas partie de la liste remise n'ont pas le module M00267 → voir pour mise en place de journée rappel de formation – mise à jour
- Suite à la Visio du 24/3 : remontée d'informations sur plusieurs problèmes concernant les modules M267 et M268 : les quizz sont en cours de mise à jour. Manu informe que le processus est en cours (attente retour du bureau fédéral) donc pas de formations Juges pour l'instant. Possibilité de faire des rappels de formation.
- Proposer que le PSC1 devienne un prérequis dans le parcours de juge. Si un avis favorable est émis, nous ferons alors un retour à la CNM qui seule est décisionnaire mais qui elle-même devra en référer aux instances fédérales → ***proposition soumise au vote, envoi d'un doodle par Rodolphe***

LIGUE D'ATHLÉTISME

RÉGIONALE DU GRAND EST

ATHLÈ



- Délégués antidopage : le référent ligue est Aymeric Brasseur. Les contrôles se multiplient et se généralisent surtout lors des meetings. Plus de souci pour faire valider des escortes ou délégués.
- Nouvelles compétitions : Toujours pas de retours du 08 et 88. Démarches effectuées par Pascal
- Calorg : Démarrage mise à jour et validation des épreuves labellisées
- Championnats régionaux : remise des récompenses effectuées lors de l'épreuve de Bouilly
- Jean-Yves : Sortie réalisée avec école. Un événement exceptionnel bien relayé par la presse.
- Bernard : plan « sport Lycée » - 6 séances réalisées. Quelques soucis pour organisation et déplacements sur site de pratique. Soutien prof EPS pas à la hauteur de celle attendue □ bilan mitigé. Pas attrait significatif.
- Manu : Point sur avancées CNM. Projets en cours, en attente de validation finale par instances fédérales.
- Cathy : Demande relative au positionnement et désignation des chefs juges régionaux. Document déjà transmis, va être émis à nouveau par Rodolphe. Rappel de demander l'élaboration d'un imprimé Cerfa si pas de remboursement de frais afin de bénéficier d'un allègement d'impôt sans impacter financièrement les organisations.

2/ Communication

- Manon va réaliser les points suivants : affiche pour challenge, création d'une page FB sur le modèle du CNB, puis instagram, puis Tik tok
- Propositions : communiquer sur les personnes clefs de la région (athlètes, organisateurs, juges, ...), sur le principe 1 jour 1 portait (format à déterminer) - avec le calendrier suivant :
 - Octobre : Femmes
 - Novembre : Hommes
 - Décembre : Jeunes sous forme de calendrier de l'Avent

3/ Point sur Challenge (ajout 1€ participation) - classements, ... :

- Mise à jour des classements à effectuer par Rodolphe puis communication à effectuer par Manon et à relayer par tous.
- Voir pour application d'1 Eur par dossard → Communication à organiser Pascal - Manon

LARGE.ATHLE.FR

LIGUE D'ATHLÉTISME RÉGIONALE DU GRAND EST

ATHLÈ



- Problématique soulevée par Manu sur l'édition de l'Oppidum. Plusieurs problématiques :
 - Modification du parcours à la dernière minute suite arrêté préfectoral lié aux intempéries,
 - Départ avec les traileurs impliquant des tensions entre chacun et jetant un discrédit sur la discipline, problème de sécurité sur un départ groupé
 - Certains courent car cachés par les traileurs,
 - Pas de reconnaissance de la discipline car pas intégrée dans l'événement global
 - Niveau de participation en baisse constante

Dans le même temps, une épreuve organisée par le COS Villiers a vu le jour dans le 54 :

- Organisation appréciée de tous
- Club organisateur FFA tourné vers la MN et comportant de nombreux compétiteurs MN – club classé MN

4/ Calendrier et règlement prochaine saison Challenge

- Point sur la cible majeure et Pareto des participants : sportifs loisir. Cela doit constituer un tremplin, une marche intermédiaire pour accès aux MNT. Mais cela doit aussi correspondre au complément d'une offre qui n'est pas existante à ce jour. Voir pour multiplier le nombre d'épreuves loisir pour permettre aux personnes de rester dans cette dynamique et de répondre aux demandes.
- Proposition de faire la remise des prix du challenge 2025 à St Nicolas en Forêt → **proposition soumise au vote, envoi d'un doodle par Rodolphe**
- Challenge : lancement d'un devis pour réalisation de trophées – à suivre
- Propositions de Delphine :
 - A chaque épreuve, faire un tirage au sort des dossards pour remise d'un ou plusieurs dossard(s) pour une prochaine épreuve du challenge. L'idée est de fidéliser à la compétition et favoriser le déplacement dans la région
 - Identifier le leader H/F du challenge lors des épreuves, proposer une mise à l'honneur d'un compétiteur ou jeune pour leur engagement, assiduité sur le challenge avec remise d'une récompense distinctive
 - Faire point sur challenge à chaque épreuve
- Proposition de Rodolphe : voir pour la pertinence de mettre en place une récompense pour les juges (sur le nombre d'épreuves jugées par exemple)
- Faire proposition de règlement par Rodolphe → **à relire et vérifier par tous**
- Faire proposition d'affiche par Manon → **à relire et vérifier par tous**

LIGUE D'ATHLÉTISME RÉGIONALE DU GRAND EST

ATHLÈ



- Faire choix sur date et lieu de remise des prix de la saison 2025-2026 → **choix soumis au vote, envoi d'un doodle par Rodolphe**
- Dates similaires au mois de juin pour l'Oppidum et Organisation du Cos de Villiers, voir quelle épreuve retenir → **choix soumis au vote, envoi d'un doodle par Rodolphe**

5/ Elaboration de vos projets et plans d'actions par domaine

Il est demandé pour le mois de septembre d'élaborer un premier plan d'actions (possibilité de planifier sur plusieurs années si nécessaire / besoin / souhait) par chaque responsable concernant son domaine.

L'objectif est de créer des actions inspirantes pouvant être déclinées par les comités et/ou clubs.

Exemples proposés par Delphine :

- Communication en Octobre : 1 jour/ un portrait pour faire connaître les femmes emblématiques / de référence (femmes athlètes, femmes organisatrices, femmes juges, femmes coaches...) au sein du Grand Est
- Info challenge et mise en lumière des leaders pour les différentes épreuves
- Mobilisation des clubs pour les femmes :
 - o Proposer en début d'année lors de l'inscription des jeunes, inciter les clubs à offrir / proposer des séances d'initiation à la MN aux mamans
 - o Voir pour organiser des épreuves spécifiques féminines type Octobre Rose, challenge mais dédiées MN.
- Jean-Yves : transmission du dossier de son projet MN Enfants. Un véritable guide à destination des encadrants, enseignants, éducateurs. Un travail remarquable : merci et félicitations !

6/ Stages compétition :

- Intégrer Tom aux stages compétition et le faire intervenir en parrain
- Faire proposition de Planning → Rodolphe
- Autres points : à développer lors d'une prochaine réunion

7/ Formations juges, mise à niveau, kits pour juges

- Voir dans §1 pour la partie juges
- Cathy et Rodolphe doivent déterminer la composition du kit pour les juges
- Intervention de Manu : si mise en place d'un kit sécurité pour juge, qui renouvelle le kit (contrôle des accessoires, fréquence)



LIGUE D'ATHLÉTISME

RÉGIONALE DU GRAND EST

8/ Budgets et réalisations - recherches de financements

- Point non traité mais à revoir lors de la prochaine réunion

9/ Divers :

- Vos projets – Voir §5
- Remarques de Jean-Noël : (mail joint)
 - Question N°3 : opposé à la contribution d'1 Euro par dossard pour les épreuves du challenge. Cette résolution avait été adoptée à l'unanimité et reste maintenue. Sur remarque du coût : représente maxi 100€, donc n'impacte pas l'équilibre budgétaire des organisations (représente moins de 2%).
 - Question N°4 : pas de changement
 - Question N°6 : Pas de problème sur la planification : 6 stages en 2024, 2 stages en 2025. Des stages ont été effectués au plus proche des organisations demandeuses. Les infrastructures proposées dans les différents lieux ont aussi été importantes dans les choix. Le centre de Vittel n'était pas disponible en 2024 et début 2025. La politique a aussi évolué pour Vittel. Un planning reste à établir pour la prochaine saison.
 - Question N°7 : La formation est gérée depuis 2022 par Thierry Lichtlé. Thierry élabore un planning recensant l'ensemble des formations proposées par les formateurs. Toutes les formations sont enregistrées par Thierry. En début d'année, il a été pris par de nombreux stages (USA, Italie, Afrique du Sud, ...).
 - Achat d'un Paperdry : suggestion intéressante et retenue: à ajouter au kit juge.
- Retour sur les Championnats EU - ONWF (Tom) : si Tom peut nous faire un retour. Voir lors de la prochaine réunion.